

Célébration du 31 août 2025 - 10h30
Remerciements à

Père Henri de KERSABIEC
Vicaire

et

Père Joseph GUILBARD



*Un verre de la Fraternité sera partagé à l'issue de la célébration dans le jardin situé à gauche de l'église
avec les paroissiens*

MOT D'AU REVOIR AUX PAROISSIENS DE SAINT LAUD
LE 31 AOUT 2025



« Je vous aime mais je pars. »*

Chers paroissiens de la paroisse Saint Laud, "il n'est de bonne compagnie qui ne se quitte."
Nous avons passé deux ans ensemble. Pour certains, ce fut trop long ; pour d'autres, les plus nombreux je l'espère, cela aura été trop court.

Récemment, je consultais la vie de l'auteur de **l'Histoire de la guerre de Vendée** – l'abbé Félix Deniau – et j'ai découvert qu'il avait été nommé vicaire de la paroisse du Voide (près de Vihiers, là où je m'en vais) en 1834 à l'âge de 25 ans. Au bout de quatre années, il fut nommé curé de cette même paroisse qu'il ne quitta qu'en 1888, juste deux ans avant sa mort. Il avait donc été curé du Voide pendant cinquante années consécutives auxquelles il fallait ajouter ses quatre années de vicariat. En tout donc cinquante-quatre années au service de ses paroissiens. Seule la maladie l'obligea à renoncer à sa charge. C'était le sort de tous les curés jusqu'au 20^e siècle.

C'est le concile Vatican II (Christus dominus n°31) et le droit canon de 1983 (canons 522 et 538) qui autorisèrent les conférences épiscopales à fixer une durée à la nomination des curés en conservant cependant l'idée d'une durée suffisante pour avoir un ministère fécond. Pour les vicaires, pas de durée déterminée. Ils pouvaient être déplacés à tout moment pour une raison suffisante. Or, c'est comme vicaire que j'ai été nommé en septembre 2023, d'abord au service des deux paroisses Saint Bernadette et Saint Laud, puis de cette seule dernière.

De nouveaux prêtres sont nommés pour le pôle missionnaire espéré du regroupement des paroisses Sainte Bernadette, Saint Laud et Saint Martin des Champs. Il me faut donc partir. Notre évêque m'envoie dans les Mauges, à nouveau comme vicaire, au service des paroisses de Vihiers et de Chemillé. Je résiderai à Vihiers dans le presbytère où j'arrivais il y a vingt-sept ans, le 1^{er} septembre 1998. Le papier peint de mon ancienne chambre est toujours le même et ne s'est pas défraîchi. Un peu comme si la maison m'avait attendu depuis si longtemps...

Au moment de vous quitter, j'évoquerai quelques points marquants. Je vous avouerai que j'ai eu du mal au début à redevenir vicaire après avoir été curé pendant dix-sept ans. Il n'est pas facile d'être le collaborateur et le subordonné de quelqu'un lorsque l'on prend de l'âge et que l'on a accumulé de l'expérience.

Je suis donc arrivé dans une paroisse bien typée qui avait appris à se passer de curé depuis le départ pour Rome du Père Laurent Bréguet. Il m'a fallu ensuite, comme vous, apprendre à vivre dans une paroisse placée successivement sous l'autorité d'un curé éphémère, puis d'un administrateur fugace, et enfin d'un accompagnateur peu présent. Nous y parvînmes en y mettant beaucoup de bonne volonté et de générosité.

Je vous remercie tous, et spécialement les bénévoles impliqués à saint Laud, pour votre accueil et votre volonté de faciliter mon insertion dans la paroisse. Nous avons appris à nous connaître et, je le pense, au moins pour le plus grand nombre, à nous apprécier. Je conserve ainsi un bon souvenir de nos cafés partagés et de nos fous rires ! J'ai pu également apprécier la présence souriante et le soutien fraternel du Père Joseph Guilbard, prêtre du diocèse de Poitiers au service de Fondatio. Nous avons ainsi réussi, je le crois, à créer ensemble une synergie des bonnes volontés au service des paroissiens de Saint Laud.

En deux ans, quelques actions ont été menées à bien : renouvellement du matériel liturgique, édition d'un nouveau livret de chants pour les funérailles, création d'un lieu d'accueil pour les confessions dans l'église, mise en place d'une exposition permanente sur les bombardements du quartier en 1944, définition d'un projet missionnaire en direction de la gare routière et ferroviaire, création de tickets repas pour les nécessiteux, ...

Le moment est venu pour moi de reprendre ma route. De même, pour Catherine qui achève son engagement à l'EAP. Le flambeau est transmis à ceux qui vont prendre notre suite, aux abbés Artarit, Raffara et Cesbron,...

Je conclurai ce texte en vous souhaitant à tous : « *Bon vent !* », et j'ajouterai : « *Que Dieu vous garde !* »

Abbé Henri de Kersabiec

*cf. chanson : Je vole, interprétée par Louane dans le film La famille Bélier.

PÈRE JOSEPH GUILBARD :
**« MERCI À LA COMMUNAUTÉ CHRÉTIENNE
RÉUNIE À L'ÉGLISE SAINT LAUD »**



Voici bientôt deux ans que j'ai la joie de concélébrer la plupart des messes du samedi soir et du dimanche à St Laud, aux côtés du P. Henri de Kersabiec.

Quel bonheur de découvrir, chaque week-end, une grande église pleine de familles jeunes avec leurs enfants dans les bras, pour le bonheur des personnes plus âgées qui retrouvent un bain de vie à leurs côtés. Et, il y a des jeunes !!

Et pour entraîner cette assemblée à continuer de s'ouvrir à notre Dieu, je salue avec une profonde reconnaissance toutes les personnes qui nous accueillent avec le sourire, toutes les « petites mains » qui ont préparé l'autel, les fleurs, qui ont habillé les servants d'autel et qui entretiennent cette église...

Alors, la fête de Dieu peut commencer, avec les grandes orgues et les chants de la chorale pour unir les cœurs et les ouvrir au Cœur de Dieu, les lectures et les prières d'intercession toujours bien préparées, et le feu et l'enthousiasme de notre P. Henri.

En communiant au Corps du Christ, nous avons ressenti la joie d'être unis et le goût de la partager au dehors. Un grand merci pour la qualité de ces célébrations dominicales dont nous ressortons plus rayonnants du Christ.

Demeurons vivants de Lui.

Père Joseph

**Texte d'au revoir aux Père Henri de Kersabiec
Et Père Joseph Guilbard - 31 août 2025**

Père Henri,

Nous vous avons accueilli en août 2023, après le départ de P. Paul Claude Diokh qui nous avait accompagnés pendant trois années.

Vous avez installé votre bureau dans les murs du presbytère, alors que celui-ci ne pouvait vous permettre d'y loger, vous amenant à habiter dans un logement personnel, heureusement proche de Saint Laud.

Dès votre arrivée, vous avez apporté votre regard neuf sur notre paroisse, pointant des actions d'évangélisation à mener et apportant une énergie nouvelle à notre communauté. Vous avez su nous regarder, nous écouter et nous inciter à voir notre paroisse sous un angle nouveau, vous développez dans votre texte d'au revoir, le bilan de toutes nos actions menées avec vous. Votre attention et votre soutien permanents aux plus démunis nous ont particulièrement touchés et constituent pour nous un modèle de charité à perpétuer.

Pour cela, Père Henri, soyez vivement remercié !

Mais, c'est votre manière unique de célébrer la messe qui restera présente en nous. Chaque Eucharistie fut un moment privilégié où votre profonde spiritualité se transmettait à chacun d'entre nous. Votre façon si généreuse d'ouvrir vos bras pour nous inviter à échanger un signe de paix, fut à chaque fois, un moment de grâce.

Nombre de vos homélies nous ont amenés à réfléchir sur notre parcours spirituel et à renforcer notre engagement envers Dieu et envers les autres.

Votre fidélité en paroisse pour les célébrations et les sacrements, en particulier le sacrement de réconciliation dans notre nouveau confessionnal, mérite d'être soulignée.

Pour ma part, les séances de préparation au baptême des enfants scolarisés en présence de leurs parents demeureront de beaux moments de fraternité.

Pour cela, Père Henri, soyez vivement remercié !

Enfin, comme l'écrit très justement P. Joseph dans son texte d'au revoir, votre enthousiasme et votre jovialité resteront gravés en nos cœurs. Votre bonne humeur souvent contagieuse, vos chants dans le presbytère, votre capacité à apporter de la joie même quand certains moments étaient difficiles, cette lumière qui brille en vous, nous la garderons comme un cadeau.

Pour ce cadeau, P. Henri, soyez vivement remercié !

Pour concrétiser notre gratitude, nous les paroissiens, sommes heureux de vous remettre cette enveloppe qui pourra contribuer à votre future installation. La paroisse vous offre également une collection d'ouvrages sur les guerres de Vendée que vous souhaitiez acquérir, ainsi qu'un téléviseur muni d'un lecteur DVD et une petite carte cadeau pour acheter quelques DVD complémentaires.

*Père Henri, nous vous souhaitons le meilleur dans votre prochaine paroisse
Que le Seigneur vous bénisse et vous garde au creux de ses mains.*

Père Joseph,

Vous nous avez profondément marqués par votre regard apaisant, votre écoute attentive et vos paroles toujours empreintes de sagesse. Votre humilité nous montre que le vrai chemin de Dieu se trouve dans la discrétion et le service.

Nous n'oublierons pas la diction si paisible de vos lectures de l'Évangile. Il en est de même de nos partages lors des Café-Téo auxquels vous avez activement participé. Ou encore, de votre façon si fervente et généreuse de donner le sacrement des malades aux souffrants.

La foi et la sérénité qui vous habitent, constituent pour nous un grand signe d'Espérance.

Soyez remercié, P. Joseph, pour votre fidélité à nos côtés. Et afin que vous puissiez garder un souvenir de notre gratitude, notre paroisse est heureuse de vous offrir des ouvrages dont vous saurez faire bon usage et que vous pourrez acquérir chez Siloé grâce à cette carte cadeau.

Nous rendons grâce aujourd'hui, pour votre présence ! Merci !

Avant de nous quitter, nous vous rappelons que vous êtes tous invités à venir nombreux pour partager le verre de la fraternité autour de nos deux pasteurs à la sortie de l'église.

Catherine Plantinet, EAP Saint Laud